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José Luis Díaz nuevo director de la Re
sidencia de Toledo: 

«Urgencias no da la 
imagen de la Residencia» 

José Luis Díaz l<'ernández nació en Madrid hace 34 aíios. CAsi 
toda su vida ha transcurrido en la capital de Espaíia, hasta que 
el 23 de dicembre de 1980 ingre8Ó en la Re8idencia de Toledo. Sm1 
primeros paso!'! profesionales los dió el nuevo Director en la Fun
dación Jiménez Díaz y en el Hospital CHnico, ambos en Madrid. 
Es especialista en UVI, aunque en sus estancias en la Fundación 
Jiménez Díaz trabajú preferentemente en la Medicina Interna. 
El nombramiento lo recibiú el pasado jueves, y en la entrevista 
que concedió a EL CASTELLANO, se mostró muy cauto por el 
corto periodo de tiempo que ha tenido para asentar las ideas de 
!!U nuevo cargo. 

EL CASTELLANO: CEs un 
cargo de responsabilidad ser Di
rector de la Residencia de Tole
do?. 

JOSE LUIS DIAZ FERNAN
DEZ: Sí, me parece que e!I un 
cargo de gran responsabilidad. 
Al fin y al cabo es el hospital 
más importane de la provin
cia, con más de 500 camas y 
que se manejan cerca de 2.500 
millones de pesetas en presu
puestos. 

Probablemente estos presu· 
puestos sean cortos, pero el 
mayor problema reside en que 
están perfectamente delimi
tados para cada cosa en con
creto, y no se puede jugar con 
ellos, trasvasándolos de unos a 
otros. Puede ser que en un 
corto espacio de tiempo vayan 
teniendo un carácter cada vez 
más autonómico y se pueda 
manejar mejor. . 

P. éSu nombramiento ha sido 
político o profesional? 

R. A mi me pareace que ha 
sido funcional. En mi caso no 
hay ninguna connotación 
política de por medio. 

P. éEI centro cuenta con el per
sonal suficiente? 

R. Me imagino que siempre 
se dice que el personal es esca
so. Ese tema está bastante es· 
tudiado.,.ay sectores como el 
de enfermería que parece es
caso. Existe un déficit, según 
varios estudios realizados de 
unas 50 personas en este sector 
de la enfermería. 

P. éCree que la Residencia es 
un centro mastodóntico, demasia
do grande para prestar una asis
tencia perfecta? 

R. A mi me parece que tiene 
el tamaño ideal. Para la Orga
nización Mundial de la Salud 
los hospitales ideales son los 
que tienen alrededor de 700 
camas, por lo que incluso es 
un peo más pequeño de estas 
estimaciones. A nivel provin
cial la Residencia de Toledo 
tiene un tamaño bastante 
ideal. No es mstodóntico, so
bre todo si pensamos en hospi
tales que tienen ·hasta 4.000 
camas, como ocurre en hospi
tales centrales y de ciudades 
importantes. ' 

P. éA su juicio, cual es el pro
blema más grave con el que se tie
ne que enfrentar? 

P. A corto plazo; de cara al 
verano, tenemos planteado el 
problema de las sustituciones 
Y naturalmente saldremos 
adelante. De todas formas es 
difícil hablar de este tema, y 
creo que sería mejor hablar 
dentro de unos meses. El pro· 
blema de las sutituciones no 
es el más grave, sino el prime• 
ro que se ha encontrado. 

P. cTiene algún proyecto para 
solucionar el problema de la plan
ta que está cerradaP 

R. Si se enfoca de!lde el pun
to de vista provincial, donde 
solo exiBten loB centros de Ta
lavera y este, entonces natura
lemtne que haría falta un hos
pital más grande y habría que 
abrirlo, ampliando el personal 
existente. Se pueden buscar 
otra!I soluciones, ponindo en -
marcha otros hospitales en la 
porovincia, y mejorando la 
asistencia primaria, en lo que 
me consta que el INSALUD es
tá haciendo gran hincapié. A 
lo mejor se echan cuentas y se 
ve que no hace falta ampliar 
este ala, y resulta mejor para 
los pacientes ser atendidos en 
un lugar de más rápido y con 
mayor operatividad. 

P. éQué va a hacer respecto al 
.Servicio de Ur.o"Pn<'i"qª 

R. Las ideas que tengo res
pecto al Servicio son similares 
a las de la dirección anterior, 
que tenía muchísimo interés 
por este tema. Ahora mismo 
está claro que el Servicio de 
Urgencias no da la imagen de 
lo que es el hospital. Este cen
tro, a pesar de sus problemas y 
sus déficits es francamente un 
buen hospital, que se .puede 
codear con los mejores hospi· 
tales de España. El punto de 
mira de la población de cara a 
la asitencia hospitalaria está 
en urgencias. En este ingresan 
generalmente unas 15. Es un 
servicio a cambiar. El mayor 
problema que tiene planteado 
es la arquitectura, con mu
chos recovecos, rincones, ha
bitaciones cerradas, lo que ha
ce que esté francamente des
fasado. Esta arquitectura in
terior no permite el control de 
varios enfermos ala vez. Con el 
mi.smo personal que lo atiende 
en la actualidad, mejorando la 
arquitectura, se conseguiría. 
una mejor atención. 

LOCAL 

Mientras el Gobierno calla toda refe-
rencia sobre 
Consejos de 

el trasvase en 
Ministros 

los 

Desde hace un mes se sigue 
trasvasando en contra de 
la Ley 

A pesar de que la Le;y que regula el tasva!!e de agua de la cuen
ca del Tajo a la del Segura, establece taxativamente la imposibi· 
lidad de trasvasar aguas en tanto no se den unos caudales míni
mos indispensables en la cuenca del Tajo, desde el pasado 18 de 
mayo Be está procediendo al trasvase en una cuanda de 29 
hectómetroB cúbicos. Ello se produce, además, sin que el Go
bierno haya hecho referencia alguna de su decisión en ninguan 
de las ruedas de prensa siguientes a los dos últimos Consejos de 
Ministros, el último de los cuales se celebró el pasado miércoles 
día 22. 

Según ha podido saber este pe
riódico de fuentes solventes, más 
de un millón de metros cúbicos de 
agua se extraen del pantano de ca
becera, Entrepeñas, cuya capad
dad se encuentra en estos momen
tos al 17 por ciento, determinando 
que, de cederse a las demandas del 
Gobierno Autónomo murciano, 
que se elevan a 150 millones de 
metros cúbicos en el plazo de cua
renta días. 

Parece probable que el Gobier
no, a la vista de las presiones de 
los regantes murcianos, autorice, 
a pesar incluso de la Ley, el sumi
nistro de al menos la mitad de sus 
demandas cuando, como es previ
sible, el calendario avanza hacia la 
sequía veraniega. Por todo ello, el 
Trasvase Tajo-Segura se augura 
como el eje de nuevas y más fuer
tes polémicas entre las comunida
des Castellano-Manchega y Mur
ciana, en medio de un silencio ofi
cial que, sin embargo, se expresa 
con la realidad de una sistemática 
sangría que amenaza a la cuenca 
del Tajo con vaciarla de todo cau
dal útil. 

Recientemente informábamos 
desde estas mismas páginas de la 
entrevista mantenida entre el Mi
nistro de Obras Públicas, Julián 
Campo, y los senadores socialistas 
del Grupo Territorial de Castilla
La Mancha y Extremadura. En 
aquella ocasión la impresión reci
bida por los senadores dio a enten
der que el problema entraría en 

breve en niveles de solución favo
rable para la cuenca del Tajo. No 
obstante, de entonces acá en sen
dos Consejos de Ministros se ha 
autorizado a la continuación del 
Trasvase, aún a pesar de la Ley y 
del informe sobre los recursos hi
dráulicos de la cabecera del río 
Tajo fechado el 30 de abril, que 
dejaban clara la situación de ine
xistencia de caudales en la cuenca 
del Tajo. Asímismo, el aldabonazo 
dado por el Ayuntamiento de To
ledo remitiendo un escrito al Mi
nistro pidiendo el cumplimiento 
de la Ley e incluso mostrando su 
apoyo a «Cualquier movilización 
ciudadana que tenga por objeto 
reivindicar ante los poderes públi
cos el legítimo derecho que Toledo 
tiene a un río completo y límpio•., 
no han seryido para evitar la rea
nudación del trasvase. 

Como se sabe, en enero de este 
año una disposición del Gobierno 
detenía las operaciones de trasva
se en base a los informes técnicos 
que determinaban la existencia de 
unos caudales por debajo de lo es
tipulado por la Ley para proceder 
al trasvase de aguas de la cuenca 
del Tajo a la del Segura. De en
tonces hasta ahora se han venido 
sucediendo las protestas y mani
festaciones de los regantes de la 
cuenca del Segura que ha ejercido 
todo su poder de presión sobre el 
Gobierno, hasta el punto de con
seguir de éste la reanudación del 
trasvase el pasado 18 de mayo. 

Aunque ha sido 
reducida la 
prohibición hasta 
las 2.30 

Los comer
ciantes de la 
zona de la 
Magdalena, 
contra el , 
a rea 
peatonal 

La reslructuración del tráfico 
aspiración de los comerciantes del 
área, quienes vienen señalando 
dede 1979 los gravés perjuicios 
económicos que, en su opinión, les 
ocasiona la prohibición de tráfico 
rodado en las calles toledanas. 

Puestos en contacto con los co
merciantes en algún sentido se 
ven afectados por esta medida, 
nos han manifestado que el apar
camiento resulta muy problemáti
co en la zona y produce, además, 
la consecuencia de reducir el des
plazamieto de clientes en esta zo
na, bien porque está ocupada por 
automóviles de oficinistas o por la 
confusión que se organiza durante 
las operaciones propias de carga y 
descarga con los automóviles que, 
al no encontrar aparcamiento, ne
cesitan salir de nuevo del árPR. 

Este panorama determina, 
según las mismas fuentes, que se 
produzcan molestias hasta en el 
tráfico peatonal, que , asimismo, 
se retrae, en alguna medida, de 
circular por dichas calles. • 

Por su parte, la Cámara de Co
mercio, ha realizado dos encuestas 
una en 1981 v otra en 1982 sobre 
los efeactos que la prohibición al 
tráfico ha significado para los co
merciantes de la zona, en las que 
se recogieron . opiniones de toda 
índole. 

En él pleno del Ayuntamiento 
que tuvo lugar el jueves pasdo, el 
teniente de alcalde José Manuel 
Molina, portav\)Z del Grupo Po
pular, formuló ·una pregunta al 
Alcalde referente a la .reestructu
ración del tráfico en la zona, sien
do contestado que ya se hablan 
tomado medidas, recortando el 
tiempo ·de cierre al tráfico hasta 

·las 2,30 horas de la ta1de. No obs
tante, ell'opinión de algunos afec
tados,· 1a limitación resulta insufi
ciente, por cuanto limita la circu
lación en horas de mañana, justa
mente la parte de la jornada quizá 
más interesa.nte desde el punto de 
vista comercial. La ·protesta, por 
tanto, sigue su curso. 
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